

Glorieux anniversaire, vraiment ce 25 juillet, qu'un fait récent nous rendra plus cher encore.

Invité par Mgr l'évêque de Vannes à présider nos fêtes, Mgr l'Évêque de Beauvais a voulu se faire précéder chez nous par une relique insigne de sainte Anne, don royal qui sera pour la Bretagne un inestimable trésor.

En voici l'histoire :

“ Le 30 septembre 1396, le sultan Bajazet défit les troupes de Sigismond, roi de Hongrie, soutenu par la noblesse française accourue à son appel. Jean de Roye, grand chambellan de France, l'un des personnages qui se distinguèrent le plus au siège de Nicopolis, fut du nombre des trente mille chrétiens restés victimes de leur courage et de leur croyance sur le champ de bataille.

“ A cette nouvelle, Mathieu de Roye, mû par un vif sentiment d'amour filial, s'empresse d'aller chercher les restes de son infortuné père pour les rapporter en France et les inhumer dans le caveau de ses ancêtres, en la célèbre abbaye d'Ourscamp. Ce fut dans cette circonstance qu'il obtint une partie importante du crâne de sainte Anne, qu'il garda près de lui, dans la chapelle privée des seigneurs de Roye.”¹

L'auteur de l'intéressante brochure que nous venons de citer raconte comment la précieuse relique, conservée jusqu'à la Révolution française dans l'abbaye d'Ourscamp, fut sauvée par un généreux chrétien avec les pièces qui en établissent l'authenticité. Depuis le Concordat, elle est

¹ *Notice concernant l'histoire et le culte de l'insigne relique de sainte Anne vénérée en l'église de Chiry-Ourscamp*, par l'abbé F. Lavechin, chanoine honoraire de Reims, miss. apost., curé de Chiry.